

Más del 60% de los cigarros que se venden en el norte son contrabando

Fiscalía de Tarapacá mantiene líneas investigativas. Contrabandistas utilizan rutas nortinas.

Luis Ramos Ossandón
 cronica@estrellaiquique.cl

El contrabando de cigarrillos importados se ha convertido en un negocio muy lucrativo para organizaciones delictuales que en la última década han utilizado el norte del país, por las características de su territorio, como una de las zonas preferidas para poder comercializar y entregar este insumo que luego se vende al menudeo.

En octubre del 2024, un camión cargado con 550 mil cajetillas de cigarrillos y con un valor cercano a los \$1.320 millones de pesos fue interceptado por personal de Aduanas en la avanzada Quillagua. El vehículo simulaba transportar frutas y verduras desde Arica a Santiago. En noviembre, 385 mil cajetillas de cigarrillos de contrabando fueron incautadas por Carabineros de la Tenencia Pica, los cuales se encontraban al interior de la carga de un camión y que estaba volcado en la Ruta A 685. En diciembre, en un operativo realizado en la provincia del Tamarugal, Carabineros del OS7 Iquique incautó 525.030 cajetillas de cigarrillos en una carga de camión fiscalizado.



LA FISCALÍA DE TARAPACÁ MANTIENE CAUSAS E INVESTIGACIONES POR ESTE DELITO.

rrillos en una carga de camión fiscalizado.

FISCALÍA
 Desde la Fiscalía Regional de Tarapacá, a través de su Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativos (SACFI), mencionaron que "se ha priorizado este fenómeno delictual

78%

de los cigarrillos de contrabando comercializados proviene de Paraguay.

como un foco investigativo, dado su carácter sistemático y su operativa similar al tráfico de drogas. Si bien las diligencias se encuentran bajo reserva para no afectar el curso de la investigación, se puede señalar que existen causas actuales, algunas con imputados for-

malizados".

ESTUDIO

La segunda Encuesta Nacional de Consumo de Tabaco y Comercio Ilícito en Chile 2024, realizado por el Centro de Medición MIDE UC de la Universidad Católica dio a conocer que, en el país, el 51,9% del mercado de cigarrillos corresponde a cigarrillos ilegales y según los datos, 1 de cada 2 cigarrillos que se consumen son de contrabando. El estudio mostró que en la Macrozona Norte (Arica, Iquique, Antofagasta y Calama) el 61,6% de los cigarrillos comercializados son ilícitos. Asimismo, el 79,2% de los cigarrillos ilícitos se venden por menos de \$2.000, siendo el precio moda los \$1.000.

La feria se mantiene como el canal preferido para la compra de cigarrillos de contrabando, seguido del almacén chico o negocio de barrio, y el carrito ambulante.

La procedencia sigue siendo Paraguay como el principal origen de los cigarrillos ilícitos, alcanzando el 78% a escala nacional. Le siguen Corea del Sur, con un 6% y Argentina con un 3%.